

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre... 2 pesetas.
 EXTRANJERO: Un trimestre... 4 —

ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en la primera y cuarta plana, una peseta.
 Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.
 Reclamos en segunda plana, precio convencional.

DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCÍA CAMINERO

El Demócrata

SEMENARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador. Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio.

Dos discursos

Ahí están frente á frente, los dos: la prensa los puso así para gloria del uno é inri del otro.

Canalejas ha hablado en Alcázar; Moret en Sevilla... ¡pero qué diferencia! ¡qué diferencia tan notable entre las dos oraciones, que sólo en lo elocuente se parecieron!

La de Canalejas, fuerte y viril, entonada con el fervor que sólo da la convicción, y la valentía que camina siempre del brazo de los que son decididos y sinceros, fué digna en todo del gran hombre en quien el pueblo español pone sus esperanzas y su cariño; de la excelsa y grandiosa figura que con la de otro no menos grande hombre de estado llenan hoy nuestra historia política, dejando en ella huellas de esas que resisten el paso de los siglos.

El discurso de Moret, fué una oración desmayada, tristonra, llena de negaciones, nadando en un mar de pesimismo; última lamentación jereimiaca de una bella figura que se desmorona, borroso pensar de un hombre fracasado, triste pinito de un eterno caído que no sabe al menos morir con el bello gesto que morirá nuestro moderno San Miguel; nuestro beatífico Maura, blandiendo el divino báculo en ademán de aplastar un rojo cangrejo.

Canalejas, alza su voz y expone un programa: Moret, abre la boca y masculla lugares comunes: Canalejas es abrazado; Moret es interrumpido; Canalejas gobernará á España; Moret se sepultará en su bufete... En el único sitio que les juntará su destino será en la Historia. No, no le regateamos tal honor al señor Moret, estarán en la misma página ¡pero que de qué distinta manera juzgadas...!

Y no sirve darle vueltas. El creador de la autonomía no podrá jamás hombrearse con el creador del instituto del trabajo: Canalejas y Moret, son como el blanco y el negro, como el más y el menos, como el día y la noche...

España que es un país donde se habla muchas veces en serio cuando se bromea, acaba de pregonar hasta en sus teatros el

nombre de Canalejas como el nombre de un salvador.

Lo mismo en lo serio de un fondo de la prensa, que en los regocijados compases de un couplet, la popularidad de *nuestro amigo* excede mucho á la del *bravo general* que conmovió la Francia hace unos lustros; y es que las grandes figuras queridas por el pueblo, caminando siempre hacia arriba, aupadas por el amor de los ciudadanos, se hacen grandes y prestigiosas por dos lados distintos: grandes por los que las alaban y más grandes aún por los que le combaten.

El discurso de Alcázar, no provoca al de Sevilla, le hace mucho honor compadeciéndole. A los difuntos no se les combate, se les entierra.

S. T. G. M.

Crónica Madrileña

¿LOS TENEMOS?

—«Siempre p' atrás.

tú lo verás,
 si es joven ó viejo; de mar ó de río
 así va el cangrejo: carifinito mío.

...
 ¡Siempre, siempre p' atrás.»

Y los buenos de los ciegos, son arrojados con malos modos, por los comerciantes egoístas que temen á la policía secreta, y que cierran la puerta del establecimiento á los murgas que les obsequian con el tangucho popular, mientras cantan frotándose las manos sabañonescas.

«Villaverde que es más viejo
 dice que no se la corta.»

San Luis hace honor á su apellido, y se ha impuesto por el terror, es decir por el cierre de los teatros donde se han cantado couplets á Nozalada: á ese arzobispo solapado, gran bendecidor de yankees, y gran pelotillero de los generales americanos.

Nunca se ha visto en España cosa tal. Aquí se han puesto en solfa á Cánovas, á Sagasta, á Castelar á todos nuestros grandes hombres: se ha llegado á tocar intereses elevados, se les ha tomado el pelo á los presidentes del Consejo, sacándolos á escena vestidos de mujer (véase :); es decir no véase porque es muy malo; pregúntese á quien haya visto «El fondo del baul» se ha puesto en ridículo á quien se ha querido... y nada! hoy se llega á nombrar á ese señor que ni aún es español, á un clérigo á quien execra España entera, y el gobierno, ata las manos y cierra las bocas, disponiéndose á costa de todo á defender la triste figura del mitrado traidor.

¿Y para qué? Para conseguir que el

pueblo de Madrid, cante en la calle, en el café, en todas partes el tango del cangrejo, haciendo de una mala zarzuela (porque es muy mala) una obra inmortal.

El actor *Chavito* ridículo clown que hace llorar de tristeza, ha conseguido casi lo mismo que Cervantes; que le exalte Mariano de Cavia, en salada redondilla.

El empresario de la Zarzuela ha conseguido su propósito: tener una escena para cerrar el teatro donde pierde sus cuartos, y ahuecar á Lisboa en busca de quien le de tostones á cambio de tostadas: Maura ha conseguido que le vuelvan loco al abrirse las Cortes, y que le quiten el gustazo de pasear en coche *la Mi-carene*: San Luis ha logrado demostrar que es un digno descendiente de los cien mil hijos de su título. La prensa ha probado que sabe andar por donde hay pelo, tomándolo con suavidad.

Y á todo esto el famoso clérigo, sonriéndose de este pueblo de faunos tristes, que se les va la fuerza por la boca; con las manos donde tan saladamente señala el Gedeón, se ríe de todos, comprendiendo que pesan mucho sus adivinables atributos.

Tiene razón el padre quita-motas de Dewey, y tiene razón el fondista del Nacional; mientras haya peluqueros, que canten el

«Mujercita; fiel y bonita
 tu marido te necesita.»

Bailándole el agua al gran Bocaccio español que se llama Maura; mientras seamos todos tan... tan... (no quiero decir la palabra) tan *eso* que nos tenga sin cuidado el que nos den... disgustos, hace bien el padre Nozalada en tener las manos donde las tiene, comprendiendo el peso de sus adivinables atributos.

Hace bien, hace bien... Como los perros á quienes se les priva de parte integrante de *su persona*; engordamos nosotros murmurando como comadres de escaleras abajo... ¿á qué molestarse?... mientras los sastres aseguran que hacen pantalones, para qué vamos á necesitar demostrarlo nadie.

¡Ay que recontra! ¡Como se reirá Maura y compañía de los que se visten por los pies!

¡Sobre todo, ahora que nos está haciendo la pascua uno que se viste por la cabeza!

¿Dónde están los adivinables atributos del padre Nozalada?

IVÁN ANDRESWICH.

Lo esperábamos

La Junta de propaganda de la Caja de Previsión contra la Filoxera, cediendo sin duda á nuestra excitación ó por propio ímpetu, ha desplegado gran actividad en el cumplimiento de su cometido.

Según nuestras noticias quedará en breve constituida la Junta directiva que á pesar de lo espinoso y difícil de su mi-

sión, se mostrará satisfecha, tanto por el número de socios como por los datos é informes que la Junta de propaganda ha procurado recopilar, para que la campaña se inicie sobre bases sólidas.

Siendo el Bonillo el pueblo más próximo de los infestados, debe desde luego elegirse como primer campo de experimentación, procurando hacer los ensayos en los terrenos similares á los de nuestro término.

Los productores directos deben ensayarse en primer término, pues, aunque á primera vista parece ser el medio más certero, resulta el más económico, pues los injertos, dada la poca práctica que tienen nuestros jornaleros de hacerlo y cultivando con el arado los terrenos plantados de viñas, están constantemente expuestos á ser arrancados del potren y á la larga resulta mucho más cara la reposición del plantío.

Damos á nuestros convecinos la enhorabuena por llevarse á cabo esta medida redentora y esperamos que todos los propietarios de viña secunden el noble y desinteresado propósito de las personas que componen la Junta de propaganda.

Nosotros nos ponemos desde luego incondicionalmente á las órdenes de tan respetable sociedad y contribuiremos en cuanto esté de nuestra parte al éxito de la empresa.

D. José Canalejas

EN NUESTRA PROVINCIA

El domingo último en el tren mixto de Andalucía llegó á Alcázar el ilustre hombre público que tanta honra concede á nuestra provincia, escogiéndola entre todas para exponerle con su mágica palabra el dogma del partido liberal-democrático.

De poco han servido las insidiosas palabras de algunos colegas de Madrid, que pretendían deslucir el viaje y aminorar los efectos que en toda España ha de producir el hermoso acto que los manchegos realizan demostrando su adhesión á nuestro Jeje.

Ya en algunos pueblos del tránsito se empezaron á notar los primeros chispazos de lo que después realizó la provincia de Ciudad-Real en la primera estación que de ella se encuentra en la línea férrea.

En Villacañas y Quero numerosas comisiones saludaron al Sr. Canalejas, prorrumpiendo en vivas y aclamaciones que fueron contestados con entusiasmo.

En Alcázar de San Juan fué recibido por todo el pueblo que se aglomeraba en los andenes, y por numerosísimas comisiones de los pueblos de la provincia que con músicas y voladores celebraban la llegada.

En casa de D. Oliverio Martínez se sirvió un opiparo almuerzo, cuyo menú fué el siguiente: Anfs truffés á la française, Merluce sauce «Menniere», Petits-poish á l' Anglaise, Filets de vean á l' ancienne, Foiesgras, Bellevue, Gatean an Riz, Fromages, Fruits, Dessert, Café,